

Ha pasado la hora de trabajar por construir iglesias y decorar altares; al presente no existe sino una cosa que nos urge sobremanera: cubrir la nación de periódicos que publiquen la verdad.

Cardenal Labouré, de Rennes

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT
Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de S. Rita.

Teléfono 1131
Apartado III

Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA DOMINGO 22 DE MAYO DE 1927

Número 2562

EDITORIAL

La Liga de Acción Social Católica de Caballeros y el "Correo Nacional"

La Liga de Acción Social Católica de Caballeros fundada en San José, hará poco más de un mes a raíz de la efervescencia protestante, y que cuenta ya con más de ciento cincuenta miembros fundadores, después de elaborar concienzudamente su Reglamento, y de haber merecido la aprobación de la Suprema Autoridad Arquidiocesana, entra de lleno a cumplir desde hoy con uno de sus más nobles y generosos propósitos: el apoyo decidido al periodismo católico.

Entre las distintas manifestaciones del periodismo católico, en forma de Revistas, Semanarios y diarios, es absolutamente cierto que el diario, será siempre lo más efectivo en el campo de exposición y defensa social de las ideas cristianas; porque, si bien las Revistas científico-católicas tratan con más profundidad, documentación y reposo las graves cuestiones, ellas demandan por lo mismo, más preparación, más tiempo y calma para digerir sus asuntos. Los semanarios tendrán carácter de más prácticos para los lugares apartados, en que la circulación del diario se hace difícil cada día.

Pero, el diario católico tiene el rol indiscutible de avanzada en el campo de la lucha; y es el órgano de los primeros ataques al error y de las inmediatas defensas indómitas de los principios cristianos.

Un país con uno o muchos diarios católicos, tiene en ellos, el exponente cierto de su actividad principista católica y de su interés por la buena causa.

En los países europeos, especialmente en aquéllos en que la lucha es más tenaz y frecuente, entra como preocupación del Episcopado Católico, vocero de la fe, del Clero, y de los católicos, seglares, fundar, sostener y vulgarizar los diarios de su credo: y no se escatiman dineros, para que esas empresas prosperen. Al contrario, en los países sin lucha intensa de ideas cristianas y que son católicas en su gran mayoría no llega a comprenderse bien la necesidad de sostener un periódico diario católico; si existe, lo miran con descuido o con desdén, o exigen de él que sea antes que todo, órgano de noticierismo, o vocero de tendencias políticas. Una y otra exigencia, no pueden avenirse con la naturaleza de un diario católico.

El noticierismo, es asunto parco y delicado en el diario católico; y el partidismo político, tema peligroso y que amenaza a veces la vida del mismo diario.

Otros católicos, demasiado optimistas, sueñan siempre con el amabilísimo delirio—que si fuese realizable, sería un portento, al menos entre nosotros,—de fundar un gran rotativo de explotación comercial, por medio de una compañía anónima por acciones.

¡Dulcísima idealidad.....! Si un diario humilde, sano, de poco costo, no se ayuda ni se protege, ¿qué resultará de un rotativo comercial, restringido en sus actuaciones y en muchas circunstancias por los cánones de la moral, que le vedan muchas publicaciones o noticias, y lo obligan a crearse malas voluntades, o bien hostilidades, quizá, de trascendencia?

Mirando y pesando todo esto, la «Liga de Acción Social Católica» apreciando en su valor los optimismos, se decide sin embargo por las realidades; y acepta la oferta del actual editor del diario católico, don Luis Cartín; el cual, pone a su orden y dirección el «Correo Nacional».

Desde hoy, este diario se publicará bajo los auspicios y responsabilidad editora, de la «Liga de Acción Social Católica de Caballeros». Será este diario su vocero; y será la Liga, con su delegación nombrada, la responsable de su publicación.

Y en tal carácter, quiere la L. A. S. C. trabajar por este diario, para aumentar el número de suscripciones, para dar vida a las publicaciones y ayudar a don Luis Cartín, en la carga que ha venido llevando sobre sus hombros, con grandes merecimientos.

Crónicas de fiestas, artículos laudatorios personalistas, serán resumidos y censurados, en bien de la literatura periodística que debe ser de fondo antes que otra cosa. El Noticierismo será mundial y nacional seleccionado: sociales y personales raras veces y ver- sos ¡de ellos nos libre Dios! a menos que sean rigurosamente literarios. ¡Nadie nos pida publicación de versos, porque ése es compromiso atroz y peliagudo!

Nuestra enseña periodística será la misma de L. A. S. C., el triunfo de Cristo Rey en Costa Rica Católica.

Pedimos a todos los católicos intelectuales, que nos ayuden con su colaboración científico-social-religiosa, en bien de la Causa de Dios y de su Santa Iglesia.

Pedimos a todos los católicos, que abran las puertas de sus hogares a nuestro diario.

Liga de Acción Social Católica.

Aprobación Eclesiástica de los Estatutos de la Liga de Acción Social Católica de Caballeros, en la Arquidiócesis de San José de Costa Rica

Con íntima satisfacción aprobamos los «Estatutos y Reglamentos de la Liga de Acción Social Católica de la Arquidiócesis de San José de Costa Rica»: bendecimos el esfuerzo generoso de los socios fundadores, y de todos los católicos, que a estos se agreguen en comunión de nobles propósitos: anhelamos que la Liga crezca, se desarrolle, fructifique en todos los ámbitos de nuestra Patria, y para ello imploramos e imploraremos la protección de Cristo Rey. El Corazón de Jesús es el origen, es la inspiración, es la fuerza de la acción social católica. De ese Corazón brota consistentemente aquella invitación que San Mateo (II-8) providencialmente nos ha transmitido: «Venite ad me omnes, qui laboratis et onerati estis, et ego reficiam vos».

† RAFAEL OTON

Arzobispo de S. J. de C. R.

San José 21 de mayo de 1927.

Agradece la Liga, al Excelentísimo Prelado, su aprobación de Estatutos y Bendición para los socios, y procurará hacerse digna de ambas cosas con la protección divina en quien confía.

Pronto publicaremos estos Estatutos.

Sección Deportiva

El partido de hoy en la Sabana

A las 10 horas de hoy tendrá lugar en la Sabana un interesante partido de Foot Ball entre las primeras divisiones de la Gimnástica Española y la Juventud de Matarredonda. Estos equipos presentarán sus onces integrados de la mejor manera, pues ambos ingresarán a la Liga de Foot Ball del presente año. La Juventud es un equipo bien integrado, vencedor en la Liga de Segundas del año pasado, ha logrado ser considerado como un team fuerte que lo capacita para obtener nuevos laureles en las lides del deporte.

La Sociedad Gimnástica que es de todos nosotros bien conocida aparecerá mañana reforzada con Zudman, Lores y Muñoz, esos tres magníficos equipistas Chalacos que se quedaron entre nosotros para

actuar en el presente Campeonato por el equipo Gimnástico. Será un partido interesante que de seguro gustará mucho a la afición futbolista de esta capital

Posible encuentro Libertad-Herediano

Entre nuestros círculos deportivos se rumora la celebración de un posible encuentro de Foot Ball entre los magníficos equipos Libertad y Herediano, el cual será con el fin de recolectar fondos para ayudar al jugador Chalaco Condemarín quien fué lesionado en el último partido internacional.

La Libertad ha ofrecido su bien integrada primera división para ese partido y el Herediano no dudamos que haya de cooperar en la misma forma, toda vez que se trata de favorecer un deportista. De llevarse a cabo este encuentro se verificará el próximo domingo 29 de los corrientes.

En Mata Redonda se desarrollará hoy el siguiente programa

DIA 22 (DOMINGO)

5.30 a. m.—Misa de Comunión.

7 a. m.—Misa de Comunión.

9 a. m.—Bendición e inauguración solemne de la fachada y brazo Oeste de la Casa de María Auxiliadora, presidida por el Excmo. y Revmo. Señor Arzobispo. Acto segundo celebrará la Santa Misa en San Francisco el Ilmo. Monseñor Alejandro Porras.

NOTA: Habrá una Comisión nombrada para atender a los pa-

drinos y madras concurrentes y recibir las ofrendas.

2 p. M.—Conferencia en San Francisco a los Asociados de María Auxiliadora, presidida por el Excmo. y Revmo. Señor Arzobispo. Se hará la colecta. Acto seguido su Excia. Revma. procederá en el interior del Colegio, a la fundación de la Sociedad de Ex-Alumnas del Colegio de María Auxiliadora.

5 p. m.—Bendición con S. D. M.

A Nuestra Señora de Lourdes

Estando en cama gravemente enfermo y habiendo pasado varias noches sin poder conciliar el sueño por el fuerte dolor que me aquejaba, acudí fervorosamente al auxilio de nuestra Madre, la Virgen de Lourdes, e instantáneamente fui aliviado y ya me encuentro de nuevo trabajando y casi curado del todo.

Doy públicas gracias a la milagrosa Virgen, por el favor concedido.

Miguel Araya Rojas.

Grecia, mayo 18 de 1927.

CARTAGO AL DIA

Un sujeto sospechoso ha aparecido en esta ciudad, y lo peor es que se entra a las iglesias, durante el Rosario, cometiendo abusos inculcables.

El Padre Rojas, Cura de la Parroquia está en autos de lo que pasa y por cierto que el atrevimiento no se volverá a repetir. También visita las iglesias de los Angeles y el Convento y se espera que a la menor caiga en el anzuelo. El sujeto es descalzo, lleva sombrero de fieltro negro y anda sin camisa.

Embargo

Uno de estos días tuvimos el gusto de saludar a don José Joaquín Alcázar, quien fué por mucho tiempo nuestro huésped y que radica ahora en la capital.

Después de conversar buen rato, dimos con la clave de su venida: tiene un embargo por \$250 y precisamente a una entidad comercial y respetable de esta ciudad.

Veremos en qué para este asunto.

Acera

Es lástima que la acera que se está construyendo al rededor de las ruinas de la parroquia quede sin terminar. El esfuerzo de Dn. Eduardo Peralta por terminarla no debe ser visto con indiferencia.

Con un poco más de cooperación el trabajo estará concluido.

El Rastro

Está siendo objeto de grandes reparaciones. Ya en alguna ocasión habíamos apuntado sus deficiencias. Felicidades de todo corazón a los que no echan en olvido los intereses de la comunidad.

Qué descuido!

Quisiera saber quien es el dueño de unas vaquillas que pastan en la mayor tranquilidad en la Plaza de los Angeles.

Doy una propina a quien me diga su dueño, pues me interesa saber, aunque se enoje la policía.

Corresponsal.

El General Wood escapa de perecer en un accidente

ARGENTINA LLENARA LAS DIOCESIS VACANTES

La Argentina proveerá las diócesis vacantes

BUENOS AIRES.—El Gobierno de la Argentina muéstrase dispuesto ha activar la provisión de las Diócesis vacantes hace tiempo, atendiendo así a la indicación hecha por la Santa Sede de ser ello condición inexcusable para acceder a que el próximo Congreso Eucarístico Internacional se celebre en esta capital.

Con este motivo reina gran entusiasmo entre los elementos católicos, que se proponen dar al magno Congreso inusitado esplendor.

Escándalo en un cinematógrafo de Mallorca

PALMA DE MALLORCA.—Comunican de Felanitx que en el teatro principal de aquella

villa, el pueblo promovió un escándalo debido a que sólo se proyectó la mitad de la película que estaba anunciada. Los espectadores rompieron parte del mobiliario.

La Guardia civil requirió al empresario para que explicara lo ocurrido, y este entonces ofreció dar a los espectadores la entrada gratis para el día en que se proyectase el resto de la película, pero como el público continuaba causando grandes destrozos en la sala, la Guardia civil desalojó el local.

Una Misión Cultural

MADRID.—Por medio de un real decreto publicado en La Gaceta se concede carácter oficial a la misión de cultura que llevará a Buenos Aires el catedrático de la Univer-

sidad de Barcelona, Esteban Terradas, el cual dará un curso de mecánica aplicada en aquel país, estudiando las posibilidades de colaboración científica entre España y la república Argentina. De esta suerte el gobierno se propone dar a conocer en la América española el movimiento científico español, llevando a las poblaciones del Nuevo Mundo las más satisfactorias impresiones sobre lo que es España, nación que apenas se ve en aquellos países al través del teatro.

Una Cátedra de Música

MADRID.—El ministerio de Instrucción Pública ha emitido dictamen favorable en el expediente iniciado por el Centro Artístico de Granada proponiendo la creación de una

cátedra de música en aquella ciudad, que esté ha cargo del eminente maestro Manuel de Falla. La resolución ha sido transmitida por el Ministro de Instrucción Pública a la Municipalidad granadina.

Se salvó el Gral. Wood en un grave accidente

MANILA.—El Gral. Leonard Wood, gobernador de Filipinas, escapó milagrosamente de morir en un choque de automóviles ocurrido en un punto entre Baguio y Manila, cayendo el automóvil del Gral. Wood en un canal. El médico que examinó al Gral. Wood dijo que no había recibido ninguna lastimadura, y que la rotura de la rueda directriz del carro había sido la causa del accidente.

Fué arrestado otro "Jack el destripador"

ROMA.—"Jack el destripador" Italiano, Gino

Gironlimoni, fué detenido por la policía, a quien se acusa de varios crímenes perpetrados en varias personas ha las que daba muerte por placer.

Aumentará más sus caudales A. OBREGÓN

NAVOJOA.—Se acaba de establecer en esta población una empacadora de la que es principal socio el general Obregón, y ya comienza a organizarse una fábrica de conservas alimenticias con capital Italiano, de la que es principal accionista el mismo General Obregón, quien se dice que invertirá una suma de cerca de un millón de pesos, oro nacional, que logró ahorrar, durante el tiempo que fué presidente de México. El magnate de Cajeme trata de monopolizar todos los productos agrícolas del occidente por medio de estas grandes empresas.

Grandes festejos en Mata Redonda en honor de María Auxiliadora

Las Reverendas Madres Salesianas, residentes en el barrio de Mata Redonda, se preparan para celebrar dignamente los festejos con que han de honrar a su Patrona, María Auxiliadora.

Ya no es sólo la ciudad de Turín donde quiso el Venerable Fundador de la Excelsa Congregación levantar la primera Casa y el primer Templo en los que debía a diario tributarse honra a la Santísima Virgen, bajo el título de *Auxilio de los Cristianos*. Han pasado escasos 40 años de la muerte de Don Bosco y en tan poco tiempo esta, a la vez divina y humana institución le ha dado la vuelta al mundo, y apenas si hay lugar a donde los Hijos o Hijas del humildísimo y santo Sacerdote no hayan llegado en seguimiento de las almas extraviadas, y sobre todo de los niños que fueron las pupilas de los ojos del Padre Bosco.

Tiene nuestra Patria la fortuna de tener en su seno también a las abnegadas Madres Salesianas, que, en silencio y estrechez

construyen una obra divina: forman el corazón y el entendimiento de nuestras niñas, de ellas las que deben ser el ornamento precioso y cristiano de nuestra sociedad.

Para que en verdad los festejos resulten lo mejor concurridos y dignos de quien son, se ha circulado una invitación a todos los vecinos de Mata Redonda, de la capital y pueblos limítrofes, para que juntos y fervorosos tomen parte en los que han de celebrarse, en la Iglesia de San Francisco, en honor de María Auxiliadora, los días 22, 23, 24 (el de la Patrona) y 29 del corriente mes de Mayo, y cooperar devota y generosamente con «rifas y óbolos en cualquier forma para reunir fondos a beneficio de las obras de educación cristiana allí establecidas. Números de la solemnidad serán: a) La bendición e inauguración de la artística fachada y brazo Oeste de la Casa de María Auxiliadora. b) La fundación de la Sociedad de ex-alumnas del Colegio, c) La instalación de una Junta de

Caballeros que se proponen cooperar moral y económicamente al mayor incremento de las Obras de María Auxiliadora.»

Es de esperar que todos los católicos de buena voluntad presten su contingente.

Pastor evangélico de pega

En el número último de «El Mensajero» periódico mensual de la secta protestante evangélica, aparece como colaborador un tal Rev. Pérez, quien por noticias fidedignas que tenemos, es sacerdote católico que renegó ya de su Fe: que fué en Puerto Rico Capellán famoso de unas Monjas católicas y además... ¡lo de siempre! Se casó civilmente con una norteamericana; y para eso, ahorró los hábitos ¡felices hábitos!

Vino a Costa Rica: tuvo una lechería en San Isidro, siempre como miembro de la Iglesia Católica aunque desplumado de la sotana y casado civilmente: fracasó en el negocio de la lechería, y ahora se hizo, hace poquito, evangélico... ¡eso le reporta más dollars, claro está, que la venta de leche...!

Y ¿tal, será un convencido protestante? ¡Quizá! Ese señor buscó nada más que el «modus vivendi». Y los protestantes han caído de leva.

Suscríbase al CORREO NACIONAL

ESTAMOS LISTOS

para atender todas las órdenes de
**Útiles Escolares
y Material de Enseñanza**
de toda clase

Pida Ud. los renombrados

CUADERNOS

de esta casa

Librería Lehmann

(SAUTER & C^o)

AMEBALINA

La única medicina que sin inyección cura las AMEBAS radicalmente

Sus efectos comienzan después de 48 horas sin provocar descomposición del organismo

PIDALA A CARLOS MANGEL SAN JOSE

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido

SOLESA Y MOLINA

Palabra Divina

Quinto Domingo después de Pascua

El Evangelio de la Misa de esta Dominica está tomado del capítulo XIV del Evangelio, según San Juan.

«En aquel tiempo, dijo Jesús a sus discípulos: En verdad, en verdad os digo: Que os dará el Padre todo lo que le pidiéreis en mi nombre. Hasta aquí no habéis pedido nada en mi nombre. Pedid y recibiréis, para que vuestro gozo sea cumplido. Estas cosas os he hablado en parábolas. Viene la hora en que ya no os hablaré en parábolas, mas os anunciaré claramente de mi Padre. En aquel día pedireis en mi nombre: y no os digo que yo rogaré al Padre por vosotros; porque el mismo Padre os ama, porque vosotros me amasteis y habéis creído que yo salí de Dios. Salí del Padre y vine al mundo: otra vez dejo el mundo y voy al Padre. Sus discípulos le dicen: He aquí ahora hablas claramente y no dices ningún proverbio. Ahora conocemos que sabes todas las cosas, y que no es menester que nadie te pregunte: en esto creemos que has salido de Dios.»

REFLEXION

En este Evangelio se mencionan cuatro excelencias del Eterno Padre: 1ª Su munificencia con el hombre, pues le otorga todas las gracias siempre que las pidan a nombre de Jesucristo Nuestro Señor. 2ª Su amor a los hombres, para quienes quiere toda clase de bienes, y a quienes dispensa este amor por contemplación a Jesucristo. 3ª Ser principio del hijo, puesto que lo engendró desde la Eternidad. Y 4ª Ser el glorificador de Jesucristo, elevándole a gloria igual a la suya. De aquí debemos sacar el mismo sentimiento de vivísimo amor y veneración que manifestaron los Apóstoles al decir las palabras que aparecen al fin de este Evangelio. Reparemos, pues, las faltas cometidas hasta aquí, dando principio a una vida perseverante y de eficaz amor con nuestro Padre Celestial.

Sinfonía Clásica

Florencio:

Dos y dos son cuatro, dijo Leonidas en las Termópilas. Goyo y Justiniano por el contrario aseguran que tres hacen colegio y cuatro hacen manada, hato que decía Lucrecio cuando era pastor, siguiendo a Zaleuco Zoroastres; Numa y Licurgo; sociedad como decía Fourier el inventor de los falansterios; reunión, de los geógrafos que así llamaron a la isla de Borbón; los músicos a su vez le dan el nombre de orquesta, que es la reunión o sociedad de una flauta, un pistón, un contrabajo y un trombón; consorcio amigable añadiría Malthus. Mérito singularísimo de los inventores modernos, no alcanzado por Sócrates, es el haber salvado las distancias y acercado telepáticamente a los habitantes del globo terráqueo por medio del fonógrafo, el telégrafo sin hilos, el cable y el teléfono. Así acontece que mientras una oveja bala en París, la oye su pareja en el Mar Indico; cuando suena la flauta, con tal de que no sea la de la fabulilla, en Arcángel, la acompaña el trombón en las islas de Hawai, el pistón en Siquirres y el contrabajo en Bagaces; estornuda el emperador del Japón y al instante se acatarran Doumergue, se resfría Jorge V, suda Coolidge y se desmaya Mussolini; hay un terremoto en Tokio y al instante se resienten los bolsillos de los contribuyentes de las Cruces Rojas de Ginebra, Washington, San José y Paraíso. Nunca como ahora pueden decir los poetas a boca llena que el mundo es un concierto universal porque todos sus habitantes tienen una sola oreja, un solo gusto, aman los mismos pastos, duermen a las mismas horas, y rebuznan al mismo compás.

Supongo que no haya ningún audaz que me niegue que los periodistas de infima escala, que es la de la menor, es decir los corresponsales, pertenezcan a la especie humana y gocen de las mismas ventajas introducidas en este valle de lágrimas, suspiros y rebuznos, por Edison, Bell y Marconi. Tienen que entrar, quieras que no, en el concierto universal de la flauta, la sambuca y demás instrumentos músicos, la tibia inclusive. Y tenemos a posteriori explicada la razón última, metafísica, por la cual, sonando un periódico cualquiera, digamos «El Renacimiento» en Cartago, al instante le contestan los otros instrumentos de la orquesta co-

rresponsal de Alajuela, Puntarenas, San José y Coto. Don Alejandro Bonilla, da cabida en las columnas de Hércules, digo de su periódico, a unos articulitos intitulados: «La persecución religiosa», catalogados por los psiquiatras entre aquellas monomanías pedantico-persecutorias, y al instante escriben de Alajuela una correspondencia instando al director para que prosiga su obra depurativa para que tengamos dentro de poco un Calles en cada machetón y un teatro en cada iglesia. «Ay!, quien me diera ser yo de Cartago, escribe el alajuelense; aquí en la ciudad del Erizo, está todo perdido, no hay periódicos tan activos y tan valientes como el suyo, y carecemos de eminencias ilustradas e ilustrativas como Ud. don Alejandro; mándenos siquiera un chiquito de esos que Ud. se gasta en la redacción para ver si mete barullo por acá.» Y tenemos ya concierto con dos instrumentos, uno de caña fístula y otro de bambú. Deja don Alejandro que le escriban un articulito sobre «La caridad cristiana», precisamente para el Jueves Santo (se tiene el calendario al dedillo), y poco después un pedantico de esos que venden en el mercado a tres por dos, escribe lo siguiente: «Uno de los sacerdotes... con paso lento, pero firme, se dirigió al púlpito. Yo estaba allí al pie, pero dispuesto a salir en caso que una oratoria deficiente, diera principio, sin el interés que imponía Jesús, el Crucificado del Gólgota y escuché». Dispénsame la digresión; no sigo leyendo o transcribiendo el artículo porque el autor «está dispuesto a salir con una gramática deficiente o dará principio sin el interés que imponía el asunto» (El Renacimiento, 24 de abril de 1927). Mira Florencio, si viniera Cide Hamete nos inflaría, a don Alejandro, al escritor citado, y a Salustiano; nos inflaría como al perroito aquél. Con todo, ya tenemos otro instrumento, aunque sea de pito de ayote. Es fama que a los del Renacimiento no les bajan los Padres Capuchinos, ...talvez porque no escriben mal, y otro corresponsalito, no del mencionado periódico, sino del «Diario de Costa Rica», no recuerdo cuál, entona un himno y gorjea poco más o menos así: «Los Juegos Florales, que dicho sea de paso, es lo único bueno que hacen los Capuchinos»... etc. Y tienes ya completa o integra-

da la orquesta con el pito de chiverre que nunca debe faltar, para que la música sea verdaderamente criolla. Sin embargo, patrocino en parte la opinión o sentencia del jilguero, porque los Padres Capuchinos harían otra cosa buena si le dieran una tunda de padre y muy señor nuestro al corresponsalito para que se entere dal capo al fine de que es una cobardía insultar a quien por compasión y caridad cristiana no devuelve el ciento por uno, sino que se contenta con el «perdona y olvida» a los ingratos.

De Atenas a Cartago y viceversa, hay poca distancia; perfectamente es admisible la correspondencia de instrumentos. Dejemos los aires frescos de Cartago, y olvidemos los tiempos que corren para volar en alas de la imaginación al siglo en que don Ricardo escribió aquel versículo que resonará en sus oídos aun después de que repose bajo la sombra de los sauces del cementerio de Cartago. «Los evangelistas, tienen derecho etc. La libertad de conciencia alumbrá a todos al igual que el sol». Al instante un papagayo de Puntarenas, un loro de Atenas, tres zonzos de cualquier parte, escriben cartas y telegramas a don Ricardo, y amenazan con declarar la huelga a «La Tribuna» y al Diario de Costa Rica sino publican sus sandeces. El jefe político de Atenas, con aquel servilismo del peón que ríe cuando lo hacen el patrón, escupe o traga según lo disponga éste, proclama que él es un hombre moderno, que dadas sus ideas religiosas y el clarísimo concepto y profundo respeto... que tiene, es una vil calumnia que le atribuyan una consulta que es más tonta que la misma tontería. Ah jefe político si te presentaras a Artajerjes te sacaría los sesos para servirlos en un banquete exótico, como Nerón buscaba sesos de pájaro en el Helésponto para lo mismo.

Música en Cartago, música en Atenas, rebuzno en China, contestación en Inglaterra, el mundo es un concierto en que los tontos rebuznan al compás del interés. Ya lo dijo Salomón, el número de los tontos es infinito; David que era músico dijo que una charanga necesita cuando menos, ocho flautas, tres bombos y once tontos que los toquen.

SALUSTIANO MIRÁNDOLA

OFERTA DE LA SEMANA
TRES ROLLOS
DE
MAGNIFICO PAPEL
HIGIENICO
POR
UN COLON
ALMACEN ROBERT

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

BOTICA VARGAS

tiene siempre en existencia los siguientes artículos:

ARSENOFERRATOSA—GRAJEAS DE PEPTALMINA—POMADA DE YNOTYOL—SENOPHILE—BISMUTO DESLEAUX—PASTILLAS PATERSON—PROVEINASE MIDY—HEMODUCTYL—GRAJEAS DE COLLOYODO DUBOIS—GELOGASTRINA—CARBOSANIS—BISMUTO FORMO-YODICO—ELIXIR DIASTOS, DE MULFORD HEPATONA, ETC. ETC.

Elías Vargas M., Sucesores

Las picaduras de "LA MATA DE TABACO PALMAREÑO"

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

VICTOR MANUEL HIDALGO

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSE

El turno a favor de la Catedral Metropolitana

Según decires, el turno de la Santa Catedral Metropolitana dejará un producto libre de cerca de catorce mil colones.

Se vé que las comisiones trabajaron bien, a pesar del tiempo lluvioso y de las circunstancias de fecha poco propicias.

Mañana se celebrará la fiesta de N. Señora Auxiliadora con gran pompa en San Francisco de Mata Redonda.

Pieles para calzado. Imitación pie para muebles.
Heredia. TIENDA BENAVIDES

Ampollas Sulfarsenol
Acaba de recibir
Botica Vargas

El último vapor nos ha traído
Salmón - Atún - Sardinas
Boquerones - Encurtidos
= BACALAO =
Merluza - Bonito - Almejas
CALAMARES EN SU TINTA
para **EL AGUILA DE ORO**
-- FUJOL HNOS. --
TELEFONO 739 - TODO BARATO

Suscríbase a este diario

Dr. Herdocia
MEDICO Y CIRUJANO
De la Facultad de Medicina de París
ENFERMEDADES DE LOS
Ojos - Oídos Nariz y Garganta
HORAS DE OFICINA
DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4
Contiguo **TEATRO VARIEDADES**

A los señores sacerdotes
Vendo un armonium de 11 registros en perfecto buen estado. También lo cambio por otro usado, pagando la diferencia. Reparo y afino órganos, armoniums, pianos y pianolas.
VILLY SATTLER
C/ Av. Este, Casa de B. de Cazo. Teléfono 875 Oficial.

RAFAEL MEZA
Cirujano-Dentista
Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

Tesoro encontrado
En Santa Bárbara de Heredia véndese una finca de once manzanas, con dos casas contra temblores, cañería y luz: corren por ella río y acequia, distante de la Iglesia trescientas varas.
Quien quiera comprarlas, entiéndase en San Juan de Tibás con el Cura Emeterio Martínez.
Tiras de peluche para adornos varios anchos.
Heredia, TIENDA BENAVIDES

Notas Sociales

HOGAR DE PLACEMES
El hogar de don Simón Esquivel y su señora esposa doña Rosalía Baldares se encuentra de plácemes con el feliz advenimiento de un precioso chiquitín, para el cual deseamos todo género de venturas.

FUNERALES
En la Iglesia de la Soledad serán oficiados mañana a las 7 horas, solemnes funerales en sufragio del alma de doña Fidelina v. de Brenes, quien cumple en esa fecha el segundo aniversario de su fallecimiento.

Fiesta del Arbol
En la ciudad de Alajuela, se celebró en la mañana de ayer la fiesta del Arbol de la Escuela Superior de Niñas N° 1 de aquella ciudad.
Hubo cantos, recitaciones y para terminar fué sembrado el simbólico arbolito.

Rifa atrasada del Turno de la Catedral
Hoy, domingo 22, a las 8 de la noche, en presencia de los que quieran asistir y en el atrio de la Iglesia de la Soledad se verificará la Rifa de \$ 1000.00 que se debía haber hecho el 15 del corriente en el Turno a beneficio de la Catedral.
El martes publicaremos los números premiados.

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.
Pieles pequeñas, grandes y extralindas bufandas
Heredia TIENDA BENAVIDES

VIAJEROS
De su viaje por España regresó a Alajuela la familia Bou.
Procedente de Limón se encuentra en esta capital don Aurelio Castro.

De paseo en la ciudad de Alajuela estuvieron ayer don Gailler mo Padilla y Sra.
Pasa una temporada en San Pedro de Montes de Oca la señora Virginia Castro.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

Librese de Callos Doloridos
"Gels-It" los reblandece de tal modo que se desprenden sin dolor.
No hay más dolor después de aplicar unas cuantas gotas de "Gels-It" sobre el callo o callosidad, y se sacan en el acto.

En un día o dos Ud. desprende el persistente ingrato, casi sin sentirlo. Es el final del callo y el fin de su tortura. Millones de personas que se han quitado de sufrirlas por medio de "Gels-It" dicen que es el único método razonable para librarse de ese tormento.
"Gels-It" el callosidad inflexible se vende en cualquier Droguería o Botica. Fabricado por E. Lawrence y Cia., Chicago, E. U. A.
Unicos Representantes

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos
Fundada en 1906, por el Ingeniero Leemes S. Jiménez San José, Costa Rica
Adela v. de Jiménez e Hijos
CONTRATISTAS CONSTRUCTORES
APARTADO 343 — TELEFONO 277
Agente en Cartago,
MANUEL FREER

EN LA "LIBRERIA ESPAÑOLA" de María v. de Lines
Encuentra usted el más grande surtido de material textos y útiles para escuelas y escolares.
Gran diversidad de cuadernos en todo número de hojas, clases inmejorables y precios los más baratos.
EN ESTA CASA SE EDITAN LOS LIBROS CATECISMO DE LA DOCTRINA CRISTIANA LECTOR COSTARRICENSE Libros 1º, 2º y 3º ARITMETICA DE NORIEGA
Antes de hacer sus compras visítenos y gozará de los más grandes descuentos.
Librería Española de María v. de Lines

United Fruit Company
Servicio de vapores
Principiando con el vapor PASTORES, que debe llegar a Puerto Limón el día 7 de Abril próximo, los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES, seguirán haciendo el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.
Principiando con el vapor COPPENAME que debe llegar a Puerto Limón el día 8 de Abril próximo, los vapores SURINAME, SARAMACCA y COPPENAME, harán el servicio entre Limón y Nueva Orleans, llegando a Limón los Viernes en la mañana, vía Cristóbal, y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal.
También habrá servicio semanal de vapores entre Limón y Boston.
Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad y Barbados, llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmouth, los Viernes en la tarde, vía Cristóbal y Kingston.
Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucs.
M. M. MARSH,
Administrador
Marzo 27, 1927.

NOVEDAD ATENCION
MIMOSA
PAPEL ALEMAN
EXCELENTE CALIDAD
DE VENTA EN LA
Fotografía GOMEZ MIRALLES
TELEFONOS:
490N y 1277

REFRESCOS | TRAUBE | CERVEZA